

Dienstag, 15. September 2009

**Education** / Un partenariat entre voisins

# Des enseignants suisses dans les classes

■ Hier, l'Inspection académique du Haut-Rhin a conclu un partenariat avec la Haute Ecole Pédagogique de la Suisse du nord-ouest pour la promotion de la langue du voisin. Fin septembre, sept professeurs suisses s'immergeront dans les classes.

Equivalent de l'IUFM (Institut universitaire de formation des maîtres), la Haute Ecole Pédagogique (HEP) de Brugg entend mieux former les professeurs des écoles du primaire et ceux de l'école moyenne qui correspond au collège, dans leur maîtrise du français. «Il est important qu'ils apprennent la culture scolaire française», fait valoir Hermann Forneck, directeur de l'HEP. Ce souci de perfectionnement accompagne la réforme de l'enseignement suisse. Elle prévoit d'avancer à la 3<sup>e</sup> classe (9 ans) l'apprentissage du français qui commençait en 5<sup>e</sup> classe (11 ans).

Le partenariat démarre en septembre avec pour sept enseignants suisses, un premier stage d'observation et de pratique de trois semaines dans une classe du département. Pour commencer les stagiaires suisses pourront aussi dispenser des cours d'allemand aux écoliers français. La phase-pilote, comme le souligne Christine Le Pape-Racine, responsable de la chaire de français à l'HEP, sera suivie d'échanges portant sur tous les aspects du programme transfrontalier Trischola, développé grâce à des fonds européens.

## «De grands besoins en enseignants de langue allemande»

Plus tard, des échanges retour sont prévus: «Nous avons de grands besoins en enseignants de langue allemande et d'échanges dans le domaine de l'enseignement professionnel», souligne pour sa part Maryse Savouret, ins-

pectrice d'académie du Haut-Rhin.

Elle recevait hier ses hôtes suisses rue Henner à Colmar pour la signature de la convention de partenariat. Fernand Ehret, son adjoint, Raymond Scheu, inspecteur en charge du bilinguisme et Silke Hermann, chargée de

mission pour les enseignements internationaux, ont également assisté à l'entrevue.

Les premières écoles haut-rhinoises volontaires pour l'accueil des voisins suisses sont celles de Wittersdorf, Mulhouse (Freinet), Balderheim, Kembs, Village-Neuf et Obermorschwiller. **A. M.**



Hermann Forneck, directeur de la HEP, et Maryse Savouret, inspectrice d'académie, s'engagent à coopérer. (Photo DNA - Nicolas Pinot)